

DiariodelComercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

Año III REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Rambla San Juan, 50, entre suelo

Tarragona, sábado 13 Noviembre de 1897

Precios de suscripción

En Tarragona 1-75 PTAS. al mes y 5 PTAS. trimestre.
En el resto de España 6 PTAS. trimestre.
En el extranjero 15 PTAS. trimestre. Pago adelantado.

N.º 792
Remitidos y anuncios a precios convencionales.

OSTRAS FRESCAS Y FINAS

DE LA COMPAÑIA OSTRÍCOLA DE SANTANDER

Únicas premiadas con MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona

Se venden en la PASTELERIA DE L. BRULL, calle de Apodaca, n.º 44
A CUATRO REALES DOCENA

SE REPARTEN A DOMICILIO. — DEPOSITO FLOTANTE EN ESTE PUERTO

Único receptor exclusivo y directo de la COMPAÑIA OSTRÍCOLA DE SANTANDER en esta plaza

QUINTAS

DON PEDRO MARTÍ SABATE proporciona sustitutos a los reclutas del actual reemplazo que por razón de su suerte les corresponda servir en los Ejércitos de Ultramar.

Aceptará también sustitutos que sean licenciados absolutos, soldados de la primera y segunda reserva y excedentes de cupo, siempre que reunan las condiciones previstas.

Diríjase a la

PLAZA DE LA FUENTE, 27, PRAL
TARRAGONA

ANHELOS DE PAZ

Han producido un efecto simpático entre todas las personas imparciales, las dignas, cortesas y sónrias palabras del señor Sagasta contestando a la pregunta que le dirigió por el cable el periódico neoyorkino el *World*.

En punto tan grave, los mismos sentimientos de paz mostrados para el Gobierno del señor Cánovas, mantiene el Gobierno que preside el señor Sagasta; y por cierto que en el desarrollo de la triste y ruinosa campaña de Cuba se han dado abundantes y elocuentes pruebas de que se desea marchar en las mejores relaciones con el Gobierno de los Estados Unidos, a pesar de ser tan evidente su desgracia en no poder evitar las expediciones filibusteras que allí se organizan.

Para esa parte de la opinión americana cuyo apoyo a los insurrectos tanto daño nos ha hecho y tantos sacrificios nos ha ocasionado, podía haber el pretexto de que no se concedía a la población cubana los derechos por que viene clamando.

Estos derechos están concedidos, se juzga a su práctica y desenvolvimiento con lealtad; es una garantía también de la nueva política el espíritu grecoso y sinceramente liberal del general Blane, y por tanto, no pueden ya alegarse aquellos pretextos.

En los Estados Unidos parece indudable que hay una masa considerable de opinión que repugna los manejos de los jingolitis, faltando solo que su influencia se sienta con eficacia en las esferas oficiales y en los puertos donde se organizan las expediciones filibusteras.

España, por la conveniencia de reponerse de los estragos de la guerra en Cuba y Filipinas, anhela la paz; pero de la conducta de los Estados Unidos depende que no se turben las buenas relaciones entre ambos pueblos.

Todos los principios del derecho internacional, y todas las reglas de la moral aconsejan al pueblo americano una actitud tranquila y

correcta, cual corresponde a los derechos inconcisos que tiene España para resolver sus problemas sin inmisiones que no puede consentir, como no les toleraría seguramente la dignidad del pueblo americano en caso semejante.

Correo de Madrid

De Tánger telegrafian, ampliando los detalles ya comunicados, algunas noticias acerca de la misión que lleva a la costa rifeña el transporte de guerra «General Valdés».

Van a bordo dos rifeños presos a consecuencia de la reclamación formulada por el Gobierno de Inglaterra, y todos los demás que por orden del Sultán se hallaban en las prisiones de Tánger cumpliendo penas distintas por delitos que no se relacionan con el actual conflicto de Francia, España y Portugal.

En el actual conflicto Inglaterra se ha mostrado deferente en favor de España, dando la preferencia para gestionar la libertad de los cautivos.

Se propondrá el canje de éstos con los rifeños que lleva el transporte «General Valdés», a fin de facilitar las gestiones que en tal sentido realizará el intérprete de la Legación de España señor Saavedra.

El barco va expresamente a la región de Alcazar-Quivir, con encargo de buscar al rifeño Glehan Paaden, importante hijo de la tribu de Bocoya, cuyos servicios utilizará el señor Saavedra.

En cuanto a los presos rifeños de la agresión realizada al vapor español «Sevilla», parece que se espera que los tribunales de España dicten sentencia en la causa que se instruye, añadiendo que sea cual fuere el fallo que recaiga, el Gobierno usará con ellos clemencia, perdonará a los moros y les pondrá en libertad.

Otro despacho de Tánger dice que una nota oficial da cuenta de que el crucero de guerra «General Valdés» zarpó con rumbo a Alhucemas continuando con dirección a las costas del Riff.

Otro telegrama de Tánger dice que el ministro de Estado ha manifestado que Francia, Italia y Portugal convienen en la preferencia que tiene España para llevar en nombre de los demás países las negociaciones con motivo de las piraterías de los rifeños.

España no ha tenido necesidad de ofrecer la libertad de los cautivos, pues el Sultán se ha adelantado pidiendo por nota diplomática a la Reina de España, que conceda la libertad a los moros que se encuentran presos en Melilla a cambio de los presos por los rifeños, los cuales entregarán a los europeos cautivos.

En notas cambiadas durante los últimos días ha demostrado el señor Gayón que los moros prisioneros no podían quedar en libertad.

tad sin que recayera sentencia en el proceso que sobre ellos pesa y sean juzgados por la autoridad competente, pero añadió que respetando los deseos del Sultán y contando con que inmediatamente sean puestos en libertad los cautivos europeos España concederá in dulto a los moros que resulten condenados.

El Sultán ha contestado manifestando que á la generosidad de la Reina correspondía él concediendo la libertad a los cautivos europeos, y este es el objeto del viaje del barco español que se dirige desde Tánger al Riff para obtener la libertad de los europeos.

Dicen también de Tánger que el capitán mercante italiano Rassesi y tres marineros portugueses fueron puestos en libertad.

No queda ningún otro cautivo en poder de la kábilas de Bocoya, gracias a las gestiones practicadas por España.

Otro telegrama dice que se anuncia que las negociaciones llevadas a cabo por España han sido coronadas por un éxito completo.

Se acaba de recibir felizmente la noticia de que las kábilas del Riff han devuelto todos los cautivos que tenían en su poder.

Otro telegrama dice que según noticias que se acaban de recibir, las tropas del Sultán han conseguido una señalada victoria sobre las tribus rebeldes.

Los insurrectos se han declarado en completa derrota, dejando en poder de las tropas leales muchos prisioneros.

El Sultán se propone hacer un ejemplar castigo.

Esperase que esta victoria hará que se alcance la pacificación de todo el territorio.

— Se han recibido en Madrid las siguientes noticias oficiales de las inundaciones ocurridas en Valencia.

En la madrugada del 9 las aguas del Turia sufrieron tan extraordinaria crecida que llegaron á alcanzar cinco metros sobre el nivel ordinario.

La fuerza de la corriente se ha llevado el puente de madera de la Sociedad Valenciana de Tranvías, ocasionando grandes desperfectos en diferentes puntos y ha abierto grandes boquetes, derribando muros de diversos jardines, llegando hasta Serranos.

Las aguas inundaron una porción de calles y los cuarteles de Infantería, Caballería y Guardia civil.

También ha hecho estragos la inundación en el Grao, La Vega y otros sitios, especialmente en el pueblo de Campanar y toda su huerta.

Ignórase hasta ahora si han ocurrido desgracias personales.

En Marchalena se ha hundido una casa sin que afortunadamente ocurrieran desgracias.

— El telegrama oficial de nuestro representante en Tánger notificando el resultado de las gestiones para la libertad de los cautivos europeos, dice así:

«Tengo la satisfacción de participar a V. E. el éxito completo de las gestiones del Gobierno español relativas á la libertad de los cautivos.

Estos han sido entregados al señor Saavedra y vendrán esta tarde a Tánger á bordo del «General Valdés».

Ignore los pormenores. Telegrafiaré á V. E. los detalles que reciba.»

En el Ministerio de Estado han dado una porción de antecedentes de los cautivos cuya libertad se ha conseguido, su nacionalidad, fecha de su cautiverio, etc., etc.

Dice esta noche el *Heraldo* que llama la atención de los políticos el hecho de que los

señores Castelar y Romero Robledo celebren estos días frecuentes conferencias.

Dice que la primera de estas entrevistas fué solicitada por el señor Castelar.

Se había supuesto que el señor Castelar había visitado al señor Romero Robledo: esto no es exacto.

Es verdad que el señor Castelar escribió al señor Romero Robledo para conocer exactamente qué piensa y qué propósitos tiene.

El señor Castelar aprovechó estas entrevistas con el señor Romero Robledo para mostrar su disgusto con el actual Gobierno porque no le ha consultado acerca del proyecto de nuevo régimen en Cuba.

Es casi seguro que presidirá la Junta del partido liberal de Cuba, que se formará con los elementos reformistas y autonomistas, el gobernador civil de la Habana.

— Los últimos telegramas recibidos de las inundaciones de Valencia, dan cuenta de siete muertos que han producido las avenidas.

Dicen también que más de 30 barcas hubieron de ser empleadas en las operaciones de auxilio.

Las últimas noticias son que las aguas empiezan a decrecer.

También se han recibido noticias de Castellón y de otros puntos dando cuenta de las dificultades con que luchan los trenes por consecuencia del temporal.

Dicen de Zaragoza que el alcalde de Caspe telegrafía diciendo que a causa del temporal y de una repentina crecida, aquella comarca ha sido invadida por las aguas, quedando inundada la vega.

El río Jalón ha crecido también mucho.

— Los periódicos de Nueva York siguen hablando de la triste situación en que se encuentran los concentrados en las poblaciones de Cuba.

Las informaciones de dichos periódicos se inspiran en las comunicadas por los cónsules americanos.

Dudan que las autoridades puedan poner el necesario remedio con la urgencia que el caso reclama.

Es imposible, añaden, que España concluya la actual guerra, y por consecuencia es fuerza que intervengan los Estados Unidos.

La canción de siempre.

— No se ha recibido ningún telegrama oficial de las guerras de Cuba y Filipinas.

Extracto del Boletín oficial

Real decreto estableciendo el Tribunal gubernativo creado en 29 Diciembre 1892 y suprimido por el 16 de Julio de 1895.

Otro concediendo indulto total de las penas impuestas por delitos cometidos por medio de la imprenta en los territorios de Cuba y Puerto Rico.

— Extracto de la sesión celebrada por la Sección provincial de Plagas del Campo en 12 Octubre próximo pasado.

— Alcaldías:

Las de Falset y Espluga de Francolí tienen expuesto el reparto de consumos.

La de Aldover el de líquidos.

Y la de Albiol anuncia la subasta para el arrijo de las especies de consumo.

— El Juzgado de Vendrell cita á Vicente Tomás Lorenzo y José Masip.

— El juez instructor de esta zona militar interesa la captura de Francisco Alabart.

Extracto de la Gaceta de Madrid

La de anteayer contiene los decretos de Guerra y Marina firmados ayer por S. M., y un decreto del Ministerio de Fomento disponiendo que se verifique simultáneamente en la Península é islas adyacentes, en la noche del 31 de Diciembre próximo al 1º de Enero de 1898, el censo general de la población de España con arreglo á lo prescrito en la ley de 18 Junio de 1897.

El censo se verificará por el Instituto Geográfico y Estadístico por inscripción nominal de los habitantes en cédula de familia ó en colectividad, cuando así proceda, y con sujeción á las reglas contenidas en la instrucción dictada para la ejecución de este decreto.

Noticias locales

Nuestro colega *La Opinión* toma sobre sus hombros la ingrata carga de defender á la Diputación provincial y á su presidente señor Rabassa, de las censuras que le hemos dirigido en nuestra edición de anteayer.

— Lastima que el estimado Colega conservador sancionara con su silencio los cargos concretos que con anterioridad hemos formulado contra el cuerpo provincial!

Porque su actitud pasada desautoriza su defensa de ayer. — El Diario de Tarragona contesta quanto llevamos escrito contra la Diputación diciendo que son injurias y calumnias.

Por desgracia suya las imputaciones que hemos sentado nadie las ha podido destruir hasta hoy, y el propio *Diario* las ha sancionado anteriormente.

Y sinó repase su colección.

Anoche recibimos por correo una carta que reprodujimos á continuación.

Dice así:

«Señor director del *DIARIO DEL COMERCIO*,

Presente. —

Muy distinguido señor mío y estimado corresponsal. Con gran escándalo mío, y supongo de todos los buenos liberales que se hayan fijado en ello, he visto inserto en el *Diario de Tarragona*, del jueves dia 11 de los corrientes, un artículo titulado *Historia de un cañón*, y digo que lo he visto con escándalo, porque titulándose *El Diario*, ó pretendiendo ser órgano del partido LIBERAL de esta provincia, no debía, por respeto á los liberales verdaderos, á aquellos que han derramado su sangre por la libertad, publicar dicho artículo, por cuanto el espíritu del mismo es eminentemente CARLISTA y en él se insulta groseramente á los liberales que con las armas en la mano combatían á los carlistas, llamando bravos á éstos y verdugos, enemigos de Dios, blasfemos, etc. á aquellos, es decir á los liberales.

Al finalizar la lectura de dicho artículo, no he pedido de menos que estrujar, indignado, entre mis manos, un periódico que pretende pasar por liberal, y más, por órgano de los liberales de nuestra Tarragona, y que publica artículos tan anti-liberales como el titulado *Historia de un cañón*. ¡Cuanto sarcismo!

Sirven señor director, estas mal pergeñadas líneas, trazadas al correr de la pluma, para desenmascar y poner en evidencia á esos falsos liberales, presentándoles tales como són, unos reaccionarios de tomo y lomo.

Dispense, señor director, mi exabrupto, hijo de la indignación que me produjo ver el aludido artículo inserto en un periódico liberal (1).

Un liberal de siempre.

(N. B.) Dicho artículo no es de la cosecha del *Diario*, constándome que vió la luz pública por primera vez, en las columnas de un periódico... carlista de la provincia de Barcelona. (2)

Ayer celebró sesión la Comisión provincial despatchándose bien número de expedientes, entre los cuales recordamos los relativos á las incapacidades de los concejales electos en Cambrils don Leopoldo Rovira Martí y don Gabriel Ras Domenech, que fueron declarados en capacidad bastante para desempeñar dicha cargo.

Fueron también despachados favorablemente los expedientes electorales de Bisbal del Panadés y Aiguamurcia.

Se acordó declarar la incapacidad de don Juan Arnet Ferrera para ejercer el cargo de concejal de Valls.

Visto el expediente, incaudo contra el secretario de Vallmoll don Marcelino Garreta, se acordó revocar las providencias de suspensión dictadas contra dicho funcionario ordenando su reposición y el abono de los haberes que corresponden al período de su suspensión.

Según leemos en un colega barcelonés hace dos días que no se reciben en la capital del Principado los periódicos de esta localidad.

Como no es esta la primera vez que tenemos noticia de irregularidades por el estilo que perjudican notablemente los intereses del abonado y de las publicaciones, rogamos al señor administrador de Correos que procure poner término á las deficiencias denunciadas.

Procedentes de Ultramar llegaron anteayer á esta ciudad los soldados siguientes:

De Filipinas.—Vicente González, de Itrabo, Granada. (Expedicionario núm. 8).

De Cuba.—Miguel Bayarri, de La Galera, Tarragona, (Batallón del Infante).

Y ayer Antonio Pons Ariño, de San Gervasio, Barcelona, procedente del Sanatorio de dicha capital.

Todos han sido socorridos y auxiliados por la benéfica asociación de la Cruz Roja.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

Sirvió él mismo el café, ofreciéndole a Carlos un cigarro bien seco, escogiendo cuidadosamente.

—Son muy buenos... y no sé por qué relación de imágenes me parecen en armonía con este hermoso declinar del estío. Los llamaría mis crepusculos!

Carlos, sonrió, al encender el aromoso cigarro.

El padre prosiguió:

—Es un minuto de felicidad.... estoy tan contento a tu lado! Pasaremos la noche mano a mano.... ¿quién?

Carlos respondió distraído:

—Sí.

Tomaron café lentamente. El señor Tourane hablaba sin cesar. Tenía talento, filosofía y delicada experiencia. Pero Carlos no prestaba a sus frases más que una atención muy vagas.

La luz abandonó a las nubes poquito a poco; comenzaba a ver brillar a las estrellas de más cuerpo; un lago de cobre palidecía de minuto en minuto en el Poniente. Y el señor Tourane dijo:

—Ves, Carlitos, todo pasa, todo cansa, pero el placer de haber hecho un hombre absoluto. La vida no puede ofrecerme nada más agradable que tu presencia.

Carlos no se mostró insensible a esas palabras. Se le ocurrió una frase amable, sa a el reloj, y dijo:

—Las nueve!

El señor Tourane se estremeció: una sombra se deslizó en su espíritu. Preguntó:

—¿Marc o cognac?

—Marc.

Moría el rojo, una claridad violácea agonizaba en el fondo del cielo. Y las estrellas se precisaban. Velan en las tinieblas toda suerte de bonitos reflejos que jugaban al escondite en los jardines y en los surtidores. Las ventanas iluminaron sus enigmas, sus mil cientos de hadas, sus misteriosos destinos, tan próximos unos de otros y tan distantes como los universos.

Los dos hombres apuraron despacio el marc, de vago sabor a trementina. Enseguida Carlos sacó de nuevo el reloj.

—Las nueve y veinte!

El señor Tourane se estremeció otra vez; y con un ligero acento de temor y de súplica, respondió:

—¿Qué importa la hora? Tenemos tiempo... Carlos no respondió,

—Otro cigarro! —repuso el padre.—Voy a mandar que suban cerveza.

—Para mí no.

El señor Tourane se calló, suspirando. Carlos dió algunos pasos sobre la terraza, se acabó el segundo cigarro y sacó el reloj por vez tercera.

—Las nueve y treinta y cinco minutos!

Luego, con timidez, porque era un buen chico:

—Voy a dar una vueltecita para despejarme la cabeza.

El padre, medrosamente:

—¿Quieres que te acompañe?

—Te aburrirías.... Ahí están Durel y Jeanmin... me esperan. Les extrañaría dejar de verte.

El señor Tourane tuvo la visión de una sala abumada de mesas de billar; de unos cuantos muchachos sombrios y estúpidos.

Tuvo un gesto de rebeldía, deseando que Carlos mantuviera su promesa, aquel «sí» distraído que le había arrancado.

Pero respondió seguidamente:

—Vete.

Carlos no se lo hizo repetir.

II

Y el señor Tourane se quedó solo, frente a la noche melancólica. Le oprimía el corazón; hervía su cerebro de pensamientos abrumadores. Evocaba, mezclándola a las claridades del cielo, su vida de trabajo, de miseria, de renunciamiento. Pensó que hacia veinte años destinaba la vida a la tarea de hacer feliz a su hijo, brega árida por el temor del mañana, por sus mortales hastias. En su ardiente ideal de padre, huía de las cosas más encantadoras de la vida y habría prohibido de un modo formal esas deliciosas aventuras que constituyen la más intensa palpitation de la existencia, aventuras no muy difíciles, dados sustractivos personales.

El goce de ver crecer a su hermosa flor viviente, de ver al gusano convertirse en mariposa ataca, en adolescente soñador y en muchacho de prendas brillantes, le absorbería por completo. Los hermosos días del hijo fueron los días hermosos del padre, y los disgustos del niño, los suplicios del adulto. Todo eso, en aquella plácida noche, era algo muerto. El señor Tourane sentía abrirse una distancia infinita, un abismo infranqueable entre su alma y la del ser demasiado querido. Y era como si hubiese sido mora'mente uno de esos salvajes americanos a los que inmola su descendencia cuando sus miembros se estiman demasiado débiles cuando su mirada es sobrado insegura.

Y exclamaba:

—Dios mío! ¡Dios mío! Es la muerte... ¿Qué he echo yo para no merecer un poco de ternura después de tantos sacrificios?

Y de pronto vio una terraza distinta en un terreno de provincia —y a su propio padre, con el que acababa de tomar café, en una de las noches de Junio primaveral.

Y él también estaba impaciente, quería partir mientras el viejo hablaba tristemente. Su corazón se desbordó en remordimientos, en miseria; suspiró a la noche, que se tendía frente a sus ojos extraídos en el vacío del cielo.

—Padre mío! ¡Padre mío!... ¡Si yo pudiera! Luego calló y de repente la resignación se hizo en su espíritu... Se puso a pensar amargamente en que la muerte sería muy dura si no la preparase el abandono.

J. H. Rosny.

Sección oficial

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día: don Plácido Ródenas, comandante de Luchana.

Parada Luchana.

Visita de hospital y provisión, 2º capitán de Alb uera.

Paseo de enfermos, Luchana.

El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el dia de ayer

Nacidos.—Ninguno.

Fallecidos.—Ninguno.

Matrimonios.—Ninguno.

Telegramas

Madrid, 12, 9:45 m.

Telegrafian de la Habana que el general Blanco ha publicado las consiguientes órdenes prohibiendo la destrucción de cosechas y cultivos y mandando que las tropas acampen en los poblados, excepto en los casos en que fuera materialmente imposible.

Las tropas serán, además, provistas de ropas manta impermeables, según el clima de las zonas en que operen.

Madrid, 12, 10 m.

Dicen de la Habana que el general Blanco, al enterarse de que el New York Herald pensaba abrir una suscripción en favor de los reconcentrados en los pueblos cubanos, manifestó que no está dispuesto a tolerar ingerenencias extrañas de ningún género en Cuba y que el Gobierno español se basta para subvenir a las necesidades de sus súbditos.

Madrid, 12, 10:15 m.

Despachos de la Habana participan que el general Valderrama, con fuerzas de su brigada, ha batido en la provincia de la Habana a varias partidas rebeldes, causándoles 14 muertos y cogiéndoles armas y caballos.

Nosotros tuvimos dos soldados muertos y dos heridos.

El capitán Aparicio con ocho hombres de caballería, cargó briosa mente sobre el enemigo haciéndoles tres muertos.

Madrid, 12, 10:30 m.

El cónsul de los Estados Unidos en la Habana, Mr. Lee, ha manifestado antes de salir de Nueva York, que no cree que el general Blanco domine la insurrección.

Mr. Lee opina que el mal en Cuba podría atajarse con una autonomía radicalísima.

Madrid, 12, 10:45 m.

De Washington telegrafian que el señor Canalejas, acompañado del ministro español señor Dupuy de Lome, ha estado en la Casa Blanca, celebrando una larga conferencia con el presidente Mr. McKinley.

Hoy se celebrará en la Legación española un banquete en honor del señor Canalejas, quien se dispone a continuar su viaje a Cuba, deteniéndose unos días en la Florida.

Madrid, 12, 10:50 m.

Telegrafian de Nueva York que es alí opinion general que la desautorización del general Weyler por nuestro Gobierno es una manera indirecta de aceptar la intervención de los Estados Unidos en los negocios cubanos.

También se opina que Mr. McKinley será precipitado de su puesto por los jingaístas en perjuicio de las buenas relaciones entre España y la Unión.

Por último, el senador Caffey ha dicho que sería lamentable una guerra entre ambos países, pero duda que se pueda evitar.

Madrid, 12, 11:30 m.

Noticias de Valparaíso dicen que la colonia española de aquella ciudad ha abierto una suscripción para enviar a Filipinas a más de 100 españoles que se encontraban en Chile en la más precaria de las situaciones.

Madrid, 12, 12:30 t.

Asegúrase que las Cortes se disolverán en Diciembre, teniendo lugar las próximas elecciones en Marzo, para reunirse las nuevas Cámaras en Mayo.

Madrid, 12, 12:45 t.

El Gobierno del rey Humberto ha contesta-

do al ministro de Estado, que el nuevo embajador de España en Roma, don Cipriano del Mazo, es «persona grata», requisito indispensable para su nombramiento.

Madrid, 12, 1:15 t.

Dicen de Irún que el banquete con que anoche fué solemnizado el aniversario del levantamiento del sitio de aquella ciudad por los carlistas, asistieron 222 comensales, pronunciándose calurosos y entusiastas brindis.

En Eibar y como protesta contra las manifestaciones efectuadas por los carlistas estos días, han celebrado los liberales una reunión en la cual hicieron públicas demostraciones de sus sentimientos políticos.

Madrid, 12, 2 t.

Hoy han estado en Palacio despachando con S. M. la Reina, los señores Sagasta, Moret y conde de Xiquena.

El primero puso a la firma de S. M. un decreto nombrando consejeros de Estado a los señores don Emilio Nieto, don Démetrio Alonso Castrillo y conde de la Almira.

El señor Moret, puso también a la firma un decreto sobre combinación de personal en su departamento y el conde de Xiquena, uno relativo al Consejo de Instrucción pública.

Madrid, 12, 2:30 t.

En Valladolid, según telegramas de esta mañana, ha ocurrido una explosión en una fábrica de resinas, propiedad del señor Gutiérrez, ocasionando grandes destrozos.

Las autoridades se personaron en el lugar del siniestro, prestando los auxilios necesarios.

Las pérdidas son de relativa importancia.

Madrid, 12, 3 t.

Dicen de Bilbao que en Matamoros un violento incendio ha destruido una importante finca, valorándose las pérdidas en unas 20.000 pesetas.

Se supone que el siniestro haya sido producido por una mano alevosa.

No han ocurrido desgracias personales.

Madrid, 12, 3:20 t.

Los deportados cubanos señores Merin, Lanuza y otros, llegados a París, procedentes de Ceuta, han pedido que se aclaren los conceptos emitidos por la prensa yankee acerca de ellos, para desvanecer todo el mal efecto que hubieran producido los perjuicios que se les irroguen.

Madrid, 12, 4 t.

Causa sorpresa que en algunos pueblos de Vizcaya se reproduzcan sensibles siniestros con alarmante frecuencia y de Bilbao piden que el Gobierno trate de investigar la participación que pudieran en ellos tener causas que en nada se relacionan con la casualidad.

Madrid, 12, 4:15 t.

Telegramas particulares que el Herald ha recibido de la Habana, dicen que la junta directiva del partido de Unión constitucional se ha reunido bajo la presidencia del marqués de Pinar del Río, acordando elevar una súplica a S. M. la Reina para que no afirme los decretos concediendo la autonomía a Cuba. Con tal acuerdo viene a demostrarse el dualismo existente en el partido, pues contrasta esta súplica con las manifestaciones hechas en Madrid por el marqués de Azeztugua, que parece hallarse conforme con los propósitos del Gobierno.

La situación de dicho partido quedará despejada en la Asamblea general que se reunirá en la Habana el dia 2 de Diciembre.

Madrid, 12, 6:10 t.

Al banquete romerista que se prepara asistirán unos 40 amigos del señor Romero Robledo.

Se duda que concuren los señores Ruiz Aguilar y Retana, amigos del general Weyler.

Madrid, 12, 6:40 t.

Hágense elogios de la energética campaña moralizadora de la administración pública que ha empezado el ministro de Hacienda, comenzando por la Delegación del Banco en Murcia, y de cuyas resultas ha sido procesado un agente ejecutivo.

El señor Puigcerver se propone seguir esta campaña en todas las provincias.

Madrid, 12, 6:20 t.

En la Bolsa ha corrido esta tarde el rumor de que el Gobierno proyecta la contratación de un préstamo con la garantía de las minas de Almadén, encargándose de la suscripción en sindicato de banqueros en Londres.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Funcion para hoy:

El drama en tres actos: LA DOLORES y la comedia catalana en un acto: GALLINA VELLA FÁBON CALDO.

Entrada general 50 céntimos.

IMP. DE ESTEBAN PAMIES, Unión, 54

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

D. Juan Miró, oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla y ex-ayudante de clínica del doctor Barquer.

Tratamiento especial para la curación y las granulaciones.

Constituye de 10 a 11 de la mañana y de 4 a 5 de la tarde.

De 12 a 1 gratis para los pobres que agraden serio.

Calle de la Unión, núm. 17, principal, Tarragona.

En Reus, los LUNES y VIERNES de 2 a 5 de la

Habacucito

ANUNCIOS

CEPAS AMERICANAS

Grandes existencias, á precios sin competencia posible, de barbados y estacas de todas clases y variedades.

**Riparias Gloria Montpellier, Riparia
Grau Gravé, Rupestris Lot, Rupertris
Guirraud, Rupertris Misión,
Rupertris Martin, Rupertris Gauzin,
ARAMON RUPESTRI**

Híbridos americanos. Americano-europeos. Variedades europeas para injertos, útiles para ingertos y cultivos de la vid. Abonos y cuanto sea menester para los viticultores.

Para informes y pedidos dirigirse en esta provincia á **Buenaventura Bor nat, VALLMOLL**, ó su representante en Tarragona.

José María Boronat

DIRECCION DEL «DIARIO DEL COMERCIO»

TODA LA VIDA

CARAMELOS PICTORIALES
del médico Salas

Curan la Bronquitis, Tos, Catarros, etc., limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan solo tomando uno al acostarse y otro por la mañana.

Farmacia de R. Puig, Rambla de San Juan, 57
PRECIO DE LA CAJA: 1'50 PESETAS
Depósito en Tarragona.

Capas, Capas,

Capas, gran surtido de última novedad con ricos y variados embozados de felpa y franela. Las hay desde 15 PESETAS.

Abrigos CON ESCLAVINA para niños y adultos á precios económicos.

Trajecitos PARA NIÑO, variedad y elegancia en modelos de blusa marinera, guardia marina, marinera inglesa con cinturón, americana cruzada y otros. Precios desde 7 PESETAS.

Gorras MARINERAS para niños de ambos sexos.

Trajes PARA CABALLERO, en las clases de estambre, vicuña, ergesa y otros. Los hay desde 20 PESETAS.

Tienda de varios géneros de **Antonio Pelegrí**
Calle Mercería, n.º 11
TARRAGONA

Capas, Capas

En dicho establecimiento se hacen

LIBROS, folletos, memorias, periódicos, hojas volantes, etiquetas y libretas de inquilinato

REGLAMENTOS, recibos talonarios, carteles, esquelas mortuorias, impresos para ayuntamientos, juzgados municipales, estados y partes para fondas

IMPRENTA

DE

ESTEBAN PAMIES

CALLE DE LA UNIÓN, 54

Tarragona

GRAN FÁBRICA DE BRAGUEROS
DE**Pedro Montserrat**

Aparatos ortopédicos, piernas artificiales, corsés mecánicos y otros instrumentos, á precios no verdaderamente médicos.

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Calle de la Unión, 34 bajos

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Tarragona